

Nos dirigimos con la expresa finalidad de aportar a vuestra visión sobre la realidad de la prensa cubana al Consejo de Derechos Humanos, con vistas al Examen Periódico Universal (EPU).



## **INFORMAR CON LA VERDAD**

La **Unión de Trabajadores de Prensa de Buenos Aires (UTPBA)**, es una entidad que representa a más de ocho mil afiliados sindicales-profesionales y a dieciséis mil afiliados a su sistema de salud solidaria. Es una entidad que en Latinoamérica y el mundo, mantiene estrechos vínculos de trabajo y amistad con distintas organizaciones de la prensa, diversas organizaciones sociales y culturales y con decena de miles de periodistas. Entre éstos, con las y los periodistas de Cuba.

Las relaciones con las y los periodistas de ese país –durante más de veinte años- le han permitido a la UTPBA, mediante un muy dinámico intercambio de experiencias profesionales, conocer cómo y en qué condiciones las/los colegas de Cuba desarrollan su trabajo: nunca de manera violentada, ni bajo amenazas. Jamás sometidos a torturas o asesinatos, como si se los ha sufrido –y se los sufre- en el caso de países hermanos.

En más de veinte años de relaciones fraternas con las/los periodistas de Cuba, la UTPBA afianzó lazos de amistad y mutuo respeto con la Unión de Periodistas de Cuba (UPEC), organización con la que se comparte el debate y realizaciones comunes en el marco de la Federación Latinoamericana de Periodistas (FELAP). Juntos venimos enfrentándonos a los vejámenes de los que son víctimas las/los periodistas, muy especialmente, en Colombia y México, expresiones flagrantes de violaciones a los derechos humanos de los trabajadores de la prensa.

Como entidad de larga trayectoria en su compromiso con la defensa de los derechos humanos, la UTPBA quiere dejar testimonio ante el Consejo de Derechos Humanos (CDH), con vistas al Examen Periódico Universal –año 2009-Cuba-, de que el principal y despiadado ataque contra las/los periodistas de Cuba, y su organización representativa –la UPEC- proviene de quienes persiguen el propósito de quebrar la soberanía y la independencia del pueblo cubano.

Históricamente la UTPBA ha realizado sus labores en Cuba con la más amplia y absoluta libertad, compartiendo con las/los colegas de dicho país emprendimientos profesionales y científicos sin que existiera obstáculo ni restricción ninguna.

Sufrir por los crímenes cometidos contra periodistas ha sido parte de la vida de la UTPBA. Durante la dictadura militar argentina –años 1976 a 1982- fueron desaparecidos, torturados y asesinados más de cien trabajadores de la prensa. Posteriormente, en democracia, fueron muertos los periodistas Mario Bonino y José Luís Cabezas.

Damos fe de que en Cuba nada de esto ocurre.

Lidia Fagale  
Secretaria General Adjunta

Daniel das Neves  
Secretario General